
Protokoll Erste Sitzung des Arbeitskreises AGFK am 09.10.2019 
 
Anwesend: s. beigefügte Teilnehmerliste 
 
1.Bürgermeister Obst begrüßt die Anwesenden und eröffnet um 18.35 Uhr die erste Sitzung 
des AK AGFK. 
 
1.Bürgermeister Obst erläutert eingangs, dass durch den Marktgemeinderatsbeschluss vom 
Januar 2019 das Thema Radverkehr neben der bereits in der Vergangenheit erledigten 
Aufgaben nun auf eine höhere Ebene gehoben wurde. 
Betraut mit dieser Aufgabe in Form einer Projektaufgabe sind nunmehr aus der Verwaltung 
Frau Dießl und Herr Demas als örtlicher Fachmann. 
Zielsetzung des heutigen 1. Treffens ist, die nächsten Schritte zusammen zu tragen, einen 
groben Zeitplan festzulegen und organisatorische Themen zu klären. 
 
In dem sich anschließenden Austausch, an dem sich der 2. Bürgermeister Dr. Krauß, die 
MGRe Fingerhut, Bischoff. Löschner und Herr Demas beteiligen, wird festgehalten, dass das 
Thema Radfahren für die Zertifizierung ganzheitlich betrachtet werden muss. Zusätzlich wird 
angeregt, auch andere mit dem Thema Radverkehr betraute, die sich z.B. im ISEK-Prozess 
engagiert haben, mit ins Boot zu holen. 
 
Sodann schildert Frau Dießl anhand einer Präsentation die geforderten Schritte und 
erläutert, dass für das Frühjahr 2020 eine Rad-Bereisung geplant ist. Am Ende dieser 
Bereisung werden von den Beteiligten „Schwachpunkte“ aufgezeigt. Der Markt hat dann 
innerhalb der nächsten 4 Jahre die Gelegenheit, die aufgezeigten Punkte entsprechend 
umzusetzen. 
 
Zur personellen Ressource wird festgehalten, dass diese Aufgabe nun durch Frau Dießl 
gerade beim Antragswesen angetrieben wird. Im Vorfeld muss nun zunächst in Form von 
Recherchearbeit zusammengeführt werden, welche Arbeiten bereits in der Vergangenheit 
erledigt wurden und welche Kriterien dadurch evtl. schon erfüllt sind. Die Frage, ob es hierzu 
eines zusätzlichen Koordinators oder eines externen Planers bedarf, lässt sich in diesem 
frühen Stadium noch nicht beantworten. 
 
Somit werden zustimmend als nächste Schritte festgelegt: 

- Zusammenführung der bisher gefassten verkehrspolitischen Beschlüsse →Hr. Kreß 
- Kommunaler Austausch (Stadt Stein, Herzogenaurach) →Fr. Dießl 
- Austausch zum Modal Split mit LRA →Fr. Dießl 
- Kontaktaufnahme mit dem BUND (Herr Burok) →Fr. Dießl 
- Innerörtliche Planung mit ISEK-Planung vergleichen →Fr. Dießl / Hr. Demas 
- Manko (v.a. Staatsstraße) definieren →Hr. Demas 

 
Sodann werden an die AK-Mitglieder die auszufüllenden AGFK-Fragebögen verteilt. Die 
Präsentation von Frau Dießl und der ausgearbeitete Fragebogen von Herrn Demas werden 
den AK-Mitgliedern ebenfalls zur Verfügung gestellt werden. 
 
Nächster Termin: Dienstag, 03.12.2019, 17.00 Uhr; dann Frühjahr 2020. 
 
1.Bürgermeister Obst schließt um 19.40 Uhr die erste Sitzung des AK AGFK. 


